

Violeta de Chamorro se entrevistó con canciller Madrigal Nieto

- *Canciller dice que Violeta de Chamorro representa corriente cívica para Nicaragua*
- *Candidata de la UNO seguirá ejemplo de C.R., aboliendo el Ejército*

Dino Starcevic

La candidata presidencial nicaragüense Violeta Barrios de Chamorro visitó ayer la Cancillería para entrevistarse con el Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, como parte del viaje de dos días que realiza por Costa Rica, y que incluye entrevistarse con el presidente Oscar Arias. Barrios comentó sobre la situación electoral de Nicaragua, de los problemas que enfrenta su agrupación (Unión Nacional Opositora, UNO) y de los principales proyectos que impulsaría en caso de ser electa Presidenta de Nicaragua.

El canciller Madrigal Nieto dijo ver con interés su visita, porque Nicaragua requiere del esfuerzo de fundamentar las instituciones democráticas y su proceso político; Madrigal afirmó que Violeta de Chamorro "representa la corriente cívica" en el vecino país.

Cojeando, como resultado del reciente accidente que sufrió en su pierna derecha, Barrios llegó a la Cancillería acompañada del Dr. Antonio Lacayo, jefe de campaña de la UNO, y de Francisco Mayorga, su principal asesor económico, quien explicó los alcances de sus planes para revitalizar la economía en Nicaragua.

Barrios llegó al país para participar en una cena que le ofrece la empresa privada costarricense, y aprovecha su visita para contactar con las principales autoridades del Gobierno. Consultada sobre el proceso electoral de su país, la viuda de Chamorro indicó que la UNO participa en condiciones desfavorables, pues carecen de transporte y medios económicos adecuados, pero confió en que "el pueblo de Nicaragua pide un cambio".

Encuestas favorables

El Dr. Lacayo negó que el resultado de las encuestas más recientes —que parecen favorecer a Daniel Ortega— represen-

ten datos reales sobre la campaña. Indicó que esas encuestas fueron preparadas por empresas favorables al régimen sandinista por lo que "no tienen confiabilidad"; dijo, sin embargo, que la última encuesta, realizada por una empresa costarricense, le da la ventaja a UNO sobre los sandinistas en proporción de 37 puntos (para la UNO) a 30 (para Ortega).

Por su parte, Francisco Mayorga culpó al Gobierno de Nicaragua por el caos económico que vive ese país, al indicar que los sandinistas carecen de un plan viable para revitalizar la economía. Dijo, en cambio, que la UNO sí lo tiene, y con él esperan "liquidar la inflación y recuperar la economía con sólo pasar a manos privadas los recursos acaparados por el Estado".

FSLN puede hacer todo

Violeta de Chamorro comentó las condiciones desfavorables en las que se desarrolla la campaña electoral, al decir que "ellos (los sandinistas) pueden hacer todo, nosotros no podemos hacer nada".

Sin embargo, en su opinión las probabilidades de la UNO de ganar las elecciones son enormes, gracias al espacio político que les dio el Plan de Paz del presidente Arias. "Las tenemos en la mano", dijo.

Dijo confiar en la labor que los observadores internacionales harán el día de las elecciones, garantizando la pureza de las mismas; la viuda de Chamorro pedirá a Arias que envíe sus propios observadores, para que sean ellos los que tengan la palabra. Dijo que "si Ortega gana limpiamente lo felicitará".

Comentó que después de su triunfo, Nicaragua va a cambiar, para dejar de ser una nación de orientación comunista; sin embargo, señaló que durante su Gobierno mantendrá relaciones con todos los países, "en tanto no haya injerencias".



Violeta de Chamorro, apoyándose en una andadera, llegó a la Cancillería en compañía del Embajador de Costa Rica en Nicaragua, Farid Ayales.

Costa Rica, un ejemplo

La viuda de Chamorro dejó ver que la situación —tanto electoral como política— de Costa Rica serán un ejemplo para su país, en caso de su eventual triunfo.

Al preguntársele sobre el papel que jugará el Ejército —supuestamente controlado por los nueve comandantes— en su futuro gobierno, Violeta de Chamorro pareció favorecer el modelo costarricense de la abolición del mismo, aunque dijo que tal vez conservaría "uno pequeño".

Fue enfática en afirmar, sin embargo, que los Ortega no podrán conservar la jefatura del Ejército, pues "en todo el país el que pierde, pierde" (refiriéndose a la elecciones). "Los nueve comandantes deben cambiar de casa", manifestó.

Para Violeta de Chamorro, se debe seguir el ejemplo de Costa Rica al eliminar las Fuerzas Armadas; dijo que cuando gobierne Nicaragua, "las armas irán a un museo o serán lanzadas a los océanos".

IR-26-1-90